
平成２４年１０月 ９日 

 

報 告 書 

 

 那須塩原市議会議長 君島 一郎 様 

 

那須塩原市議会 第４班班長 齋藤 寿一    

                        記録者 植木 弘行 

                            木下 幸英 

                            相馬 義一 

 

下記のとおり報告会を開催いたしましたので、報告します。 

 

記 

 

１．日  時  平成２４年８月６日（月）午後６時３０分～午後８時３０分 

 

２．会  場  ハロープラザ 

 

３．担当議員と役割   

        【担当議員】 

齋藤 寿一 （班長）  

金子 哲也 （司会・進行） 

平山 啓子 （３月・６月定例議会審議報告） 

松田 寛人 （議会活性化検討特別委員会報告） 

早乙 女順子（放射能対策検討特別委員会報告） 

植木 弘行 （記録） 

木下 幸英 （記録） 

相馬 義一 （記録） 

        【応援議員】 

           平山 武（受付）、伊藤 豊美（写真）、高久 好一（会場） 

 

４．出 席 者  市民：２８名（男性１９名、女性９名） 

        参加議員・職員など ２３名 

 



５．主な意見・要望 

 

質疑応答 

＜放射能＞ 

Ｑ：震災から 1 年 5 カ月が経過してもなお、雨どいなどは非常に高い線量

となっている。国や県に頼るだけでなく市で真剣に取り組んでほしい。 

Ａ：十分に存じているが、具体的な対応策を示せず歯がゆい思いをしてい

る。 

Ｑ：市民への健康影響は風評被害でなく実被害。機敏な対応を望む。 

Ａ：対応が遅いという批判は十分に認識しているところである。 

Ｑ：市長公約であるホールボディカウンタを取り消したようだが、せめて

一台は購入すべく、市議会として努力してほしい。 

Ａ：ホールボディカウンタ及び代替案については、9月議会で結論を出すこ

と、放射能対策検討特別委員会ではホールボディカウンタの導入に関

し今後協議していくことになっている。 

Ｑ：ホールボディカウンタの市長公約取りやめについて、議員個々の意見

を伺いたい。 

Ａ：議会としての報告であり、個人の意見は差し控えさせていただきたい。 

Ｑ：それでは代表者としてホールボディカウンタは必要だと思われている

のか。 

Ａ：導入すべきか否かは今後、放射能対策検討特別委員会で協議していく

ことになっているため、結論には至っていない。 

Ｑ：新聞に代替案（福島県の病院での健康調査）が載っていたが、小さな

子を連れて検査に行くことは時間的にも非常に大変なこと。市内でホ

ールボディカウンタを受けられようにしてほしい。 

Ａ：今後協議する上でのご意見として受け止めさせていただきたい。 

Ｑ：人の命、特に子供たちの命は大切。ホールボディカウンタが高いもの

であっても導入することで市民が安心できるのであればいいと思う。 

Ａ：要望としてお伺いいたします。 

Ｑ：除染するにあたって、高齢者への支援・除染した土砂等の保管につい

ての対応を市議会として考えてもらいたい。 

Ａ：要望としてお伺いいたします。 

Ｑ：家庭にいる時間が圧倒的に多い中、公共施設の除染はもちろんのこと

一般家庭への除染を切にお願いしたい。長期間となってもぜひ市議会

として頑張ってほしい。 

Ａ：要望としてお伺いいたします。 



Ｑ：長野県松本市の菅谷市長と話した内容を伺いたい。 

Ａ：菅谷市長を訪問し講演の快諾は得たが、日程調整がつかず開催には至

っていない。  

Ｑ：今の食品検査の公表の仕方では市民の安心安全につながらない。工夫

してほしい。 

Ａ：今後検査した結果については、測定値に加え、品目と検出個所（市内

or 市外）が公表されることで変更することになっている。 

Ｑ：代替案では福島県のとある病院を想定しているだと思うが、小さい子

をつれて時間をかけていくことは非現実的な話ではないかと思う。 

Ａ：（意見のみのため回答なし） 

Ｑ：除染は国の補助メニューのみで市単独で行う考えはあるのか。 

Ａ：市からの説明がなく分からない状況である。 

 

＜議会報告会＞ 

Ｑ：題目の発表だけで中身が分からない。例えば視察した結果、それをど

う市政に反映していくのかなど、コメントを入れてほしい。次回から

の配慮を。 

Ａ：（要望のみのため回答なし） 

 

意見交換会 

＜副市長の登用＞ 

Ｑ：副市長はどのように登用されたのか。国からの要請なのか 

Ａ：市長の人事案件により議会としてお答えする立場にはないのでご理解

いただきたい。 

 

＜市議会＞ 

Ｑ：市議会議員の会議出欠などの通信簿のようなものはあるのか。 

Ａ：特にそのようなものはないが、欠席・遅刻・早退については議長あて

に届け出ることになっている。 

Ｑ：議事録の公開が遅いので、速やかに最新のものを提供してほしい。 

Ａ：内容精査に時間を要するため公開が遅れていることでご理解いただき

たい。 

 

＜議会報告会＞ 

Ｑ：班編成の方法について教えてほしい。 

Ａ：常任委員会、会派、期別を踏まえ、苦労して決定した経過がある。 



 

６．報告会の運営について 

 

○話し合いの結果について、1 月又は 2 月の広報（議会だより）での周知は

遅いとの意見があり、速やかな処理が必要。 

○アンケートでは内容が分かりづらいとの意見が大半で、中には具体的な

内容やタイムリーな話題を取り上げてほしいとの意見があった。分かり

易さや報告内容について改善が必要。 

○議員の意見が聞けず意見交換にならないとの声があり、現場でもそのよ

うに感じた。 


